

Signatura:	<u>EB 2020/130/R.16/Add.1</u>
Tema:	<u>8 e) i) a)</u>
Fecha:	<u>1 de septiembre de 2020</u>
Distribución:	<u>Pública</u>
Original:	<u>Inglés</u>

**S**



Invertir en la población rural

## **La Unión de las Comoras**

### **Programa sobre Oportunidades Estratégicas Nacionales**

**(2020-2025)**

#### **Adición**

#### **Respuesta de la Dirección a las observaciones de los Estados Miembros**

Junta Ejecutiva — 130.º período de sesiones  
Roma, 8 a 11 de septiembre de 2020

---

Para **información**

Observaciones de Francia	Respuesta de la Dirección
<p>Francia acoge con satisfacción la pertinencia del Programa sobre Oportunidades Estratégicas Nacionales (COSOP) 2020-2025 para la Unión de las Comoras. Las prioridades de la estrategia reflejan con precisión las principales dificultades a las que se enfrentan las autoridades comoranas y están en consonancia con el Plan Nacional de Inversiones Agrícolas (2020-2024).</p> <p>Invitamos a la Dirección a que analice detenidamente y promueva la coordinación de las operaciones del FIDA con los programas de otros donantes. En particular el Banco Mundial, cuyo Marco de Alianza con el País para el período 2020-2024 contempla el refuerzo de los sectores de la agricultura y la pesca, así como el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), que está financiando un proyecto dirigido a diversificar y optimizar la calidad de los cultivos alimentarios. También invitamos al FIDA a que intensifique la coordinación con la Agencia Francesa de Desarrollo (AFD) para evitar toda superposición entre el PREFER y el AFIDEV, un programa de fomento de las cadenas de valor orientadas a la exportación financiado por la AFD.</p> <p>Con respecto al proyecto de fomento del empleo y las oportunidades empresariales para los jóvenes del medio rural previsto para la Duodécima Reposición de los Recursos del FIDA (FIDA12), Francia invita al FIDA a que se dirija a las partes interesadas del ámbito de la formación profesional y la inserción laboral presentes sobre el terreno gracias a la financiación de la Unión Europea (UE) y la AFD (como el proyecto KomorInitiative).</p> <p>Por último, solicitamos al FIDA que proporcione información detallada sobre el objetivo de cofinanciación previsto, cuyo coeficiente de 1:0:54 es inferior al establecido para la FIDA11.</p>	<p>Anotado con agradecimiento.</p> <p>Velaremos por mantener una estrecha coordinación con otros donantes como la AFD, el Banco Mundial y el PNUD durante la ejecución del COSOP. En efecto, durante la formulación del COSOP propuesto se consultó con estos donantes y asociados clave y se les remitió el borrador del documento. En marzo de 2020, participamos con el PNUD, el Banco Mundial, la AFD y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en el grupo de trabajo de coordinación para la agricultura (el grupo de trabajo todavía es informal, pero colaboraremos con otros donantes y asociados para el desarrollo del ámbito rural a fin de que se institucionalice bajo la dirección del ministerio competente en materia de agricultura).</p> <p>El actual equipo encargado de la ejecución en el país remitió al Ministerio de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, así como al equipo encargado de la gestión del PREFER, la recomendación de intensificar la colaboración con el AFIDEV; nosotros haremos el seguimiento correspondiente en estrecha colaboración con los representantes de la AFD en la Unión de las Comoras.</p> <p>Los logros y las enseñanzas extraídas de las partes interesadas del ámbito de la formación profesional y la inserción laboral, financiadas por la UE y la AFD, se utilizarán durante la fase de diseño del nuevo proyecto sobre empleo y oportunidades empresariales para los jóvenes del medio rural previsto para la FIDA12, siempre y cuando el país reciba una asignación con arreglo al Sistema de Asignación de Recursos basado en los Resultados (PBAS). Sin lugar a dudas, se consultará a la UE y la AFD con el objetivo principal de analizar con estos dos importantes asociados para la Unión de las Comoras las opciones de cofinanciación.</p> <p>El objetivo de cofinanciación (1:0:54) se ha calculado a la baja a partir de los niveles actuales de cofinanciación en el país. No obstante, tras el examen del COSOP y con el apoyo del Gobierno, estudiaremos las opciones de cofinanciación con la AFD, la Unión Europea, el Banco Mundial, el Banco Africano de Desarrollo, el Fondo para el Medio Ambiente Mundial y los bancos árabes, que se siguen mostrando interesados en respaldar los sectores agrícolas de las Comoras. En realidad, ya se han mantenido debates preliminares con el Banco Africano de Desarrollo y el Banco Mundial sobre las opciones de cofinanciación en el sector agrícola de las Comoras.</p>

1

Observaciones del Japón	Respuesta de la Dirección
<p>El Japón respalda el COSOP para la Unión de las Comoras, pero hace los siguientes comentarios:</p> <p>Reconociendo la vulnerabilidad al cambio climático y la elevada incidencia de la pobreza en las zonas rurales del país, donde una gran cantidad de personas vive de la agricultura familiar, los dos objetivos estratégicos (OE), el OE 1 y OE 2, son razonables y se ajustan bien a las prioridades del Gobierno.</p> <p>Los indicadores relacionados con la seguridad alimentaria y la nutrición siguen siendo preocupantes, en especial para las mujeres y los niños. Por consiguiente, sostenemos que esta estrategia en el país hace hincapié en la agricultura familiar y la producción agrícola, junto con la mejora del acceso a los mercados, que contribuirá a estabilizar y diversificar el consumo de alimentos nutritivos y a aumentar los ingresos de los agricultores en pequeña escala. Se acoge positivamente que se dé prioridad a la focalización en las mujeres y los jóvenes.</p> <p>En cuanto a la asociación estratégica, agradecemos que se haya reforzado la asociación con otros organismos de las Naciones Unidas e instituciones financieras internacionales y, en particular, esperamos que la FAO y el PNUD mantengan la buena coordinación en el sector agrícola, tal como se menciona en el párrafo 54.</p>	<p>Anotado con agradecimiento.</p> <p>Anotado con agradecimiento.</p> <p>Anotado con agradecimiento.</p> <p>El equipo encargado de la ejecución en el país asegura al Japón que la colaboración y la asociación con instituciones financieras internacionales y otros organismos de las Naciones Unidas, como la FAO y el PNUD, se reforzarán, sobre todo teniendo en cuenta que el COSOP prevé la contratación de un coordinador en el país a tiempo parcial. El equipo del FIDA en las Comoras participa activamente en la plataforma de coordinación de donantes y asociados técnicos, establecida en la Unión de las Comoras en el marco del <i>Forum des Partenaires au Developpement</i>, así como en el grupo de trabajo de los asociados que se desempeñan en el ámbito del desarrollo rural. En el marco de la asociación entre los organismos con sede en Roma, se mantiene un diálogo regular con la FAO (las interacciones con la FAO son facilitadas por la oficina común que comparten en Madagascar).</p>